



DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS
EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13
Precio de suscripción
1 peseta al mes
Toda la correspondencia
al Director.

Año X Viernes 12 de Octubre de 1900 N.º 2791

Copiamos de «El Siglo Futuro»:

«Ayer nos honró con su visita el Sr. D. Pedro Alcántara de Figueroa, Asesor del Vicariato general Castrense, quien de parte del señor Obispo de Sión nos entregó la siguiente atentísima carta:

«Sr. D. Ramón Nocedal

Mi amado señor y amigo; muy agradecido á su benevolencia de V. y del redactor de «El Siglo», Sr. E. I. I. I., he de rogarle oiga por un momento al dador de la presente ya que mis urgencias de hoy no me permiten escribir más largo.

De V. afectísimo amigo y ca-

J. OBISPO DE SION.

Hoy 5 de Octubre.

Conforme aseguramos á su tiempo y nos confirmó el Sr. Figueroa «La Epoca» no interpretó fielmente la palabras del señor Obispo de Sión en los funerales de Martínez Campos.

puso en labios del señor Obispo lo que no dijo.

No nos extraña el atrevimiento del diario liberal-conservador, que en lo de viejo y en lo de liberal tanto parecido guarda con el demonio.

Lo que dijo el Sr. Obispo de Sión, según nos aseguró el señor Asesor del Vicariato general Castrense, y para evitar confusiones nos trajo en cuartillas numeradas y separadas, es lo siguiente: tan distinto de lo que escribió «La Epoca» como podrá observar quien lo confronte con la reseña inserta en nuestro número del jueves último.

A propósito de la bandera blanca

«La hoja donde brillan sus rasgos de valor, ¿para qué relatarla cronológicamente si todos la conocéis?

Lo que no sabemos es hasta dónde hubiera llegado su bravura si hubiese podido esgrimir su espada contra legiones extranjeras defendiendo el honor ó la integridad de su patria, en vez de luchar, con grande aflicción de espíritu seguramente, contra sus propios hermanos: que hermanos eran los que luchaban con la bandera blanca en Valencia, Cartagena y Alicante, y hermanos también los que á la sombra de la bandera blanca combatían en Girona y la Seo de Urgel, y en Mañecas, en Monte Muro y Galdamés.

(Textual.)

A propósito del patriotismo del general

«Vencidos los rautonalistas en las provincias de Levante, envainó su espada en un arranque de noble indignación, para no devorar la vergüenza de que soldados que no vestían el uniforme español y buques que no enarbolaban el estandarte patrio, vienesen á ofrecernos, para dominar luchas intestinas, una humillante protección»

A propósito del hecho de Sagunto

«Por sagrados que sean los derechos de un pueblo para darse la forma de gobierno que mejor responda á su carácter y su historia, todo derecho queda supeditado ante la vida ó la salvación de la patria, que es la ley suprema. ¿Quién no recuerda las tristes circunstancias en que se hizo la proclamación? Así no costó al pueblo ni al ejército una gota de sangre, y si algunas lágrimas se derramaron, fueron lágrimas de alegría al ver entrar de nuevo en el hogar paterno al joven monarca, mensajero de paz, que vino del destierro sin más ideas de venganza que el olvido, ni otras represalias que las del perdón.

«Eso es lo que dijo el Obispo de Sión, en el sermón pronun-

ciado en los funerales por el alma del general Martínez Campos (á quien Dios haya perdonado); y esto publicamos para rectificar á «La Epoca», defiriendo gustosamente á los deseos del señor Obispo, quien para todo, pero sobre todo para defenderse de los ataques y falsedades de la prensa liberal, tiene á su disposición las columnas de «El Siglo Futuro».

Un sastre que conoce el paño

Un sectario del republicanismo, el tristemente célebre Nakens, después de poner de oro y azul á los jefes de su partido, dice lo siguiente, que no tiene desperdicio, en un periódico que no hay para qué nombrar:

«Vengan otros hombres á la dirección del partido. El mantener en ella á los actuales, antes se tomaría por acomodamiento con la farsa que por respeto y consideración hacia sus personas; más bien que por disciplina, por empeño mezquino en sostener procedimientos que todos consideramos ineficaces. Y esto que aquí digo, es idea antigua en mí. El día que se nombró el Directorio de la malograda fusión republicana en Junio del 97, rogué al señor Salmerón que, para que ella fuese viable, no entrasen en él ningún jefe de partido ni ninguno que hubiera sido ministro; no atendió mi desinteresada indicación, y el Directorio nació casi muerto; incapaz para toda acción fecunda, arrastró vida lánguida y murió del todo al poco tiempo, sin haber logrado otra cosa que aumentar la división y mermar la confianza entre nosotros. De sus ruinas surgió la Unión que hoy convoca al meeting, Unión destinada á seguir la

misma suerte, si no ratifica valientemente aquella línea de conducta; sobre todo en lo que á las personas se refiere.

A la altura que hemos llegado, hay que apartarse de todo lo rutinario, de todo lo que se ha ensayado sin resultado favorable, y acudir á procedimientos nuevos. ¿No se hace? ¿Continúan los hombres de siempre marchando por el camino de siempre? Pues á resignarnos á la desaparición completa en plazo breve; á no pensar ya más en reorganizaciones que produzcan algún día señales de vida poderosa; á reconocer que merecemos ser mandados por los jefes que nos mandan.»

Lo reconocemos sin dificultad.

El recibimiento de un rey

El regreso del rey Leopoldo á Bruselas dió ocasión hace pocos días á grandes sobresaltos, y á que se temiera un atentado contra el monarca.

Un alto dignatario de palacio con traje de etiqueta vigilaba en la estación con ansiedad los últimos preparativos para la recepción del augusto viajero.

Se había recibido ya el aviso de haber entrado en agujas el tren real, cuando las lámparas eléctricas comenzaron á producir un ruido semejante al del chisporroteo de una luz de aceite que se extingue, é instantáneamente quedó la estación en la obscuridad más completa.

Entren avanzaba silbando y el jefe del movimiento grita:

¡Gas! ¡Gas!

Sin duda era imposible abrir el contador sin llenar alguna formalidad y los faros permanecían apagados.

El susto del jefe de la estación y de los palaciegos llegó á su colmo.

—¡Hacha! ¡Hachas de viento!— clamó aquél.

Al fin hubo luz, y Leopoldo II des-

cedió del tran. alumbrado por dos de esas humeantes y primitivas antorchas; salió de la estación y se desvaneció la alarma.

Teatro flotante

—(e)—

Dentro de pocas semanas tendrá uno Inglaterra que su nombre será trillado por *Neptuno*, las *damas*, las *neridas*, los *tritones* y toda la corte marítima del dios mitológico.

Bromas aparte, se proyecta hacer una *tournee*, escalonando en los puertos más importantes ó de recreo de las costas inglesas, por lo que podrá llamarse al móvil teatro el de las *escalas*.

Y volviendo á apartarnos de las chanzas, merece consignarse que dicho coliseo flotante, que es de unas cien toneladas y viene á resultar una amplia balsa, tiene capacidad para 338 espectadores, número que se aumentará considerablemente con las personas que ocupen el *paseo sobre cubierta*, y las cuales entrarán á formar parte positiva del público merced á que pueden levantarse las contraventanas de la sala.

Esta mide 50 por 20 pies, y el escenario cincuenta pies cuadrados.

Se intenta remolcar la construcción de una playa á otra, amarrándola á los muelles y dejándola así por toda la temporada. En cuanto concluya ésta, ya por haber llegado su término natural, porque la marcha del negocio no haga conveniente la estancia, en vez de cerrarlo, se le desamarra, se levantan las anclas del remolcador, y si la con la música á otra parte.

Campana hecha con pipas de fumar

—(e)—

Hay en Tokio una campana notable. Es de metal bronceado y tiene un sonido extraordinariamente armonioso. En la parte exterior lleva una inscripción en cuatro idiomas (francés, inglés, alemán y japonés), que dice:

«Esta campana, fundida en la ciudad de Tokio (Japón), el 10 de Diciembre de 1892, por Tsuda Sen está hecha con el metal de las pipas de fumar de más de mil hombres, esclavos unos y libres otros.»

Parece ser que la transformación de aquellos instrumentos del vicio en otros religiosos, fué obra de una misionera que en 1892 promovió cruzada contra los fumadores, consiguiendo persuadir á un millar de ellos á que abandonaran el uso del tabaco y cedieran las pipas para fundirlas y moldear una campana, como se ha hecho.

Entre militares y paisanos

—(e)—

Según telegramas de San Sebastián, el Sr. Dato estuvo anteanoche en el palacio de Miramar para dar

uenta á la Reina de un despacho del gobernador militar de Canarias en el que habla de una colisión habida entre militares y paisanos, que parece revestir cierta gravedad.

A pesar de la reserva que se guarda en el ministerio de la Guerra sobre este asunto, cunde como muy válido el rumor de que lo ocurrido en Las Palmas fué que sintiéndose molestados los oficiales de aquella guarnición por unos versos publicados en el periódico «El Telégrafo», fueron algunos de ellos á la redacción á pedir una satisfacción, sin causar daño alguno al personal de la casa ni al material de imprenta.

Habiase reunido entretanto en la sala un grupo de personas que esperó la salida de los oficiales, que eran de caballería y artillería, á quienes insultaron, promoviéndose una colisión de la que resultó un oficial herido de gravedad.

En el sitio de la ocurrencia presenciase en el acto el gobernador militar de Las Palmas, ordenando á los oficiales que se retiraran á sus respectivos cuarteles, como así lo efectuaron.

El oficial herido es un segundo teniente de infantería emparentado con distinguidas personalidades de Madrid.

Mientras las autoridades locales procuraban sosegar los ánimos de los militares y del pueblo, los periodistas reuníanse en el Gobierno, con objeto de buscar una solución al conflicto, encargándoles la autoridad que empleen toda la templanza posible, á fin de no exasperar los ánimos ya sobradamente exaltados.

El capitán general de Canarias, al tener noticia de lo ocurrido, se embarcó en Santa Cruz de Tenerife para Las Palmas, á fin de apreciar por sí mismo lo ocurrido, aparte de lo que arroje la instrucción de la sumaria.

El ministro de la Guerra ha pedido al general Pérez Galdós amplios pormenores de lo ocurrido y que le sean comunicados por telégrafo.

El petróleo mata á los mosquitos

—(e)—

El Consejo municipal de Winchester (Estados Unidos) han impuesto al vecindario la obligación de echar petróleo en los charcos y sumideros próximos á las casas, con propósito de librar á la ciudad de los mosquitos, que han llegado á constituir una plaga en la región.

El acuerdo está basado indudablemente en el folleto publicado en el departamento de Agricultura con instrucciones para la aniquilación de dichos insectos.

La esencia de la cartilla es que el petróleo vertido en las charcas, pautanos etc., mata la oruga de los mosquitos, que germina en el agua, pues estos animales son anfibios. La hembra deposita sus huevecillos, en pequeñas masas, en el agua estancada: los huevecillos flotan sobre la superficie del líquido y se transforman en larvas, á los pocos días. Pues bien, el petróleo mata á estas larvas, que lo absorben con el agua á través de su especial aparato respiratorio; otro tanto ocurre á la palomilla, y en fin, si á despecho de todo

esto la hembra del mosquito llegara á depositar sus huevos en agua conteniendo petróleo, el contacto con éste la mataría.

La práctica ha confirmado la bondad de las prevenciones hechas por el departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

Muchos lugares infestados de mosquitos han quedado limpios merced al petróleo. Cerca de Babilón hizose inhabitable una playa. Llegó un especulador y compró el terreno por una bagatela. Descubriendo á poco una laguna, vertió en ella unas cuantas galones de petróleo: en seguida desaparecieron los mosquitos, y la playa solitaria se transformó en una productiva estación veraniega.

Igual beneficioso resultado produjo el tratamiento por el petróleo en cierto punto de la costa de Virginia y en Baltimore.

De China

Dicen de Berlín que se ha hordenado que las tropas alemanas ocupen el ferrocarril de Pekin á Kangce y el resto de la línea lo ocuparán los rusos.

Ochocientos franceses han marchado á libertar á los sacerdotes prisioneros en Tien-Tsin.

CRONICA

—(e)—

Noticias del Prelado

Anteayer regresó á Nules el ilustre prelado de esta diócesis, después de haber visitado los pueblos de Vall de Uxó y Alfondeguilla.

Ayer salió de Nules en dirección á Artana y Esilda.

Dirigiéndose el martes desde Vall de Uxó á Alfondeguilla, volvió el carruaje que lo conducía, resultando ileso, afortunadamente, del percance; pero el virtuoso coadjutor del Angel de Vall de Uxó, don Mignei Falcó que acompañaba al señor Obispo, no tuvo la misma suerte y además de haberse dislocado un brazo se causó fuertes contusiones en la frente.

Sentimos muy de veras el desagradable incidente y nos interesamos vivamente por el pronto restablecimiento del paciente.

—Al compaginarse ayer nuestro periódico, el cajista dejóse olvidado el título de «Crónica» y colocó el «Se concluirá» de unas variedades al final de la gacetilla de la «Guía» de este Obispado. Suponemos lo advertirían así nuestros lectores.

—La semana pasada tuvo lugar en Lourdes la inauguración del nuevo Calvario, regalo de los bretones, que en gran número han acudido á rendir el debido homenaje á la Virgen de la Gruta, celebrándose por la noche una procesión, á la que acudieron todos con sus hachones encendidos é iluminándose las estaciones del Calvario con reflectores eléctricos.

Al siguiente día se celebró una Misa solemne en el altar de la Gruta, en la cual predicó en bretón Mons. Du-

bourg, hijo de Bretaña y Obispo de Moulins.

La procesión del Santísimo, á través de la apiñada muchedumbre, entre la que se encontraban 300 enfermos, resultó verdaderamente grandiosa y conmovedora.

—Los comerciantes de Adra (Almería) cuyos establecimientos han sido destruidos por los últimos temporales, han dirigido una circular á sus proveedores, rogándoles que no giren á cargo de aquellos hasta el último día de Diciembre.

—Se ha expedido real carta de sucesión en el título de marqués de las Atalayuelas, á favor de don Alfonso de Ayguavives y León, por fallecimiento de su madre D.^a Isabel de León é Ibarrola, y del de marqués de Guardia Real á favor de D. Joaquín de Ayguavives y León, hermano del anterior y por igual causa.

—Acuden á nuestro mercado abundancia de setas procedentes de los montes vecinos y especialmente de la cordillera de Caro, que siempre las ha producido en gran cantidad, dando ocasión á que se ganen algunas pesetas varios campesinos y aficionados á buscar esta clase de vegetales tan apetecidos y sabrosos.

—Según nos dicen varios agricultores, es copiosa la floración de los algarrobos de esta comarca, viéndose rigurosos y lozanos los árboles á consecuencia de las últimas lluvias que han mejorado mucho nuestros campos y huertas.

—De interés para los maestros: se han recibido en el Rectorado el expediente de aumento de sueldo del maestro de Ampolla (Perelló), don José Mangraner Español.

Han entablado expediente de permuta las maestras de Las Pílas y Vilella Baja, doña Josefa Jaumá y doña Rosa Bargalló.

Han sido elevados á este Rectorado los expedientes de reforma escolar de Creixell, Pobla de Montorné, Riudecañas y Vallfogona.

La maestra de párvulos de Batea doña Elvira Carbonell ha solicitado nuevo título de aumento de sueldo á 1.100 pesetas.

Se han elevado á la superioridad los expedientes de jubilación por edad de la maestra de Vendrell doña María Anguera y maestro de Corbera don Ramón Monner.

Ha sido nombrado maestro interino de la Escuela elemental de niños de Torroja, con el sueldo anual de 825 pesetas don Francisco Figueroa Fernández.

Por el Rectorado ha sido trasladada á la escuela de Santa Perpetua de Maguda la maestra de Morell doña Ramona Bonastro Rosell.

Por concurso de traslado ha sido nombrado maestro de Fatarella don Domingo Abelló.

La moral por los suelos

Toda Tortosa, es decir la Tortosa decente y honrada, se lamenta amargamente de la libertad de que gozan ciertas desdichadas mujercuelas que apenas anochece pululan por nuestras calles á ciencia y

paciencia de quien pudiera evitarlo y en desdoro de la moral escandalosamente vejada y maltrecha.

¿No tiene atribuciones ó medios de evitarlo, el Sr. Alcalde?

Cuánto se lo agradecería este católico vecindario.

FIESTA

de Santa Teresa de Jesús

El próximo lunes, día 15 del actual, la Rda. Comunidad de Religiosas Carmelitas Descalzas del arrabal de Jesús, obsequiará á su Santa Madre, e Serafín del Carmelo, con los cultos siguientes:

A las 9 de la mañana Misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, bendición del Santísimo y Reserva.

A las tres y media de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, la Rda. Comunidad cantará el Trisagio Serafín y hará el panegirico de la Doctora Mística el Rdo. D. Francisco Tena, Pbro., terminando con la bendición del Santísimo y Reserva.

—Los propietarios agricultores que necesiten guanos superiores para trigos y demás cereales, con instrucciones prácticas para su aplicación, pueden dirigirse á la Cámara Agrícola de esta ciudad.

—Ha salido para Madrid el delegado de Hacienda de esta provincia, á la que, según se cree, no volverá ya.

—Comunican de Constantinopla que el príncipe heredero de Alemania piensa hacer un viaje á Palestina.

El Gobierno otomano ha declinado la responsabilidad que pudiera haberle en las manifestaciones que puedan ocurrir con motivo del referido viaje.

—La «Gaceta» publica ayer la Real orden dando las gracias á doña Mariana Catalina Richards, viuda del general don Ramón Cabrera, por haber renunciado definitivamente á favor del Tesoro público la pensión de viudedad, que ya había cedido desde que se inició la suscripción nacional durante la última campaña.

LOS SALICILATOS

DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta en diarreas mortales casi siempre.

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al ser no poder en forma desesperante.

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS,

TIFUS Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

—Bargo es á de enhorabuena, pues es ya un hecho la fundación de una Universidad Católica en aquella ciudad,

en la que podrán cursarse las Facultades de Derecho, Ciencias y Letras y otras carreras, con profesorado genuinamente católico. Créese que este mismo mes podrá inaugurarse el curso anual.

Débase esta gran mejora para Burgos, á un humilde Sacerdote.

—En Gerona, mientras estaba celebrando el tanto sacrificio de la Misa el reverendo D. J. Tarafa en la iglesia del Carmen, y en el preciso momento de bendecir á los fieles, cayó al suelo, desplomado, á causa de un fuerte accidente.

Conducido inmediatamente á la sarristia y auxiliado convenientemente, recobró el conocimiento, pero en vista de su delicado estado, fué trasladado á su domicilio.

—De Madrid telegrafian:

«Hoy se ha dicho ser muy posible que mañana regrese á esta corte el Sr. Pidal (D. Alejandro), en cuyo caso se acentuará el movimiento político, pues se asegura que hay algún contacto entre él y el Sr. Villaverde para distanciarse del Sr. Silvela si continúa influyendo tanto en sus resoluciones el Sr. Dato.»

—El porvenir de la agricultura está asegurado desde el momento en que la «Sociedad Belgo-Alemana en Roskin ha resuelto traernos á España su célebre guano «Ancora» elaborado con materias en su más alta graduación química. Los sembrados, las viñas, los tubérculos, toda la vegetación empobrecida por el agotamiento de los elementos que la nutrian, volverá exuberante y llena de vida á enriquecer á su dueño, si usa el guano «Ancora.» Diríjase á agente en España don Alejandro Pik, Bailen-17, Barcelona.

—Con motivo de la beatificación de la Venerable Madre Juana de Lestona, fundadora de las religiosas de la Compañía de María y Enseñanza, los conventos en España de tan benéfica institución han celebrado piadosos cultos en acción de gracias, mientras se dispone el solemnisimo Triduo que, conforme al Breve de beatificación, habrá de celebrarse intra annum á voluntad de los Rdos. Prelados diocesanos.

—En sustitución del Padre Braulio Martínez de la Compañía de Jesús, ha ido de superior de los Padres jesuitas de la residencia de Tarragona el Padre Vidal, de Tortosa.

—Han desaparecido de Saint-Pierre, á causa de un violentísimo temporal, 70 barcos tripulados por 200 hombres.

Sábase que han naufragado 100 barcos más, pereciendo ahogados 300 de sus tripulantes.

—Se ha recibido el siguiente telegrama:

«Lourdes, día 10, 7 noche.—A la función religiosa de la peregrinación catalana celebrada hoy han asistido tres Prelados. La enferma de Esparraguera curada milagrosamente, entusiasmó indistinguible.—Arbuzá, Pbro.»

—Leemos en el «Diario de Avisos» de Manresa:

«En el correo de la mañana de hoy ha salido para Madrid, nuestro distinguido compatriota el reverendo Padre José Algué, Director del Observatorio Astronómico de Manila.

El sabio jesuita embarcará el 21 de los corrientes en el puerto de Cádiz á bordo de un vapor alemán que le conducirá á Washington, donde debe conferenciar con el Presidente de la República de los Estados Unidos Mister Mac-Kinley, partiendo luego de haber cumplido su misión reservada, para la capital del Archipiélago filipino.

Alma tan grande y cerebro tan privilegiado como el alma y el cerebro del Padre Algué, son dignos de la consideración y respeto universales.

Por esto puede considerar el reverendo Padre Jesuita que el abrazo de despedida que le ha dado su hermano don Mauricio Algué en el andén de la estación del Norte, es el abrazo en que se envuelve el cariño en que tiene Maresa á uno de sus mejores hijos y á una de sus más preciadas glorias.»

Suscripción

iniciada por la Cámara Agrícola, para aliviar las necesidades de la Viuda del guarda jurado, vilmente asesinado, José Escurriola Negre, y para sufragar los gastos de la acción que ha acordado sostener, ante los Tribunales de Justicia.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior 630'00, D. Rafael Curto Arasa 0'50, Miguel Jovani 0'50, Mariano Valls 0'50, Francisco Arasa 0'50, Agustín Galiana 0'50, Juan Roig Borrás 0'50.

TOTAL. 633 00

(Se continuará.)

—Bolsa de Madrid.—11, 5 tarde.—Interior 71'85; Fin mes 71'90; Amortizable 80 80; Aduanas 101'85; Cubas viejas 85'90; Cubas nuevas 71 70; Filipinas 91'75; Cambios París 30'65; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 93'00.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Sociedad Religiosa

Día 13

Continúa á las 4 y 1/2 de tarde el Novenario de la Virgen del Rosario, en su iglesia.

—A las 7 y 1/2 se celebrarán en la iglesia de San Antonio los ejercicios del día 13, consagrado á San Antonio de Padua. Habrá Misa rezada.

—En San Antonio prosigue el Novenario de Santa Teresa de Jesús, á las 5 y 1/2 de la tarde, con sermón por el Rdo. D. Rafael Marín. Todos los días á las 7, se celebra la santa Misa.

—Rosario á la Santa Ginta, á las 6 y 1/2 de la tarde.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

SECCION OFICIAL

Congregación de S. Luis

Esta Congregación abrirá de nuevo sus Escuelas nocturnas el lunes 15 del corriente mes, en el local llamado Iglesia de Sto. Domingo.

Los jóvenes que deseen matricularse podrán hacerlo en el mismo local los días 11, 12 y 13 de 7 á 8 de la noche, á cuyo efecto deben precisamente ir acompañados de sus respectivos padres ó otra persona que los represente ó bien del dueño del taller en que trabajen.

Los que no hayan de estudiar dibujo han de tener 14 años cumplidos ó estar trabajando en un oficio.

Las clases serán de 7 y 1/2 á 9 de la noche.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 12.

Ha llegado sin novedad la Corte, á la cual esperaban en el andén los ministros residentes en Madrid, capitanes generales, exministros, diputados y senadores.

París, 12.

La reina de Holanda ha dispuesto que se den al presidente Krüger los honores de jefe de Estado.

El honrado gremio de sablistas

APUNTES DEL NATURAL

(Conclusión)

Para completar el cuadro, ahí va un ejemplo sacado de un periódico belga y que prueba una consoladora ver-

dad: que el gremio de sablistas está mejor amigo.

extendido por toda la redondez de la tierra.

Un día me encuentro—dice Albert Ladvoat en La Courrier de Bruxelles—á un pobre diablo á quien algunas semanas antes habia prestado 100 duros: Andrés, que así se llamaba y era el único dato que yo tenia de su vida y milagros; adelante ¡á darme un abrazo y me dice:

—¡Cuánto me alegro de encontrar á V.! ¿No sabe V. lo que pasa?

—No, señor. —Pues es lo mejor que podía ocurrirme. Mi tío, ¿sabe V? mi tío el millonario ha tenido la buena ocurrencia de morirse y dejarme un capitalito sa- neado, un capitalito que me dará una renta de 25.000 duros.

—Hombre, verdaderamente que fué ocurrencia singular.

—Si, señor, y vamos á celebrarla comiendo juntos después de pagar á V. lo que le debo.

—No corre prisa.

—¡No faltaba más, mi querido amigo!—Y con la cara sonriente, rebo- sando satisfacción y alegría, entra- mos en la mejor fonda de la capital. Mi honrado sablista toma la lista y es- coge una comida de primisimo, sin ol- vidarse del champagne y de los ciga- rros habanos. Cuando los encendimos, mi compañero pide la cuenta, saca su cartera, palpa su portamonedas ansio- so, febril, encarnado hasta el blanco de los ojos, y exclama por fin, todo corrido:

—Perdóneme V., pero ahora caigo en la cuenta de que salí de casa sin dinero.

Entonces caí yo en otra, en la de que me habia dado un nuevo sablazo, y con un humor de perros alargué al mozo un billete de 100 francos. El ca- marero me devuelve 40, pero antes de que los tomara se adelanta Andrés, que me dice con una sinceridad encan- tadora:

—Perdóneme V.; pero me quedo con la vuelta; la comida la pago yo, y quiero tener el gusto de devolverle á V. mañana los 100 francos unidos á los 500 que V. me prestó en un día memorable.

No hay que decir que al día si- guiente no vino Andrés, pero medio año después volvió á visitarme en cir- cunstancias bien extraordinarias. Un día, á las seis de la mañana, se pre- senta en mi casa, pálido, azorado, descompuesto:

—Aquí tiene V. un hombre deses- perado—me dijo, apenas entró en el gabinete!

—¿Qué le pasa á V.?

—Tiene V. á mano una pistola ó un revólver de seis tiros?

—¿Y para qué quiere V. esos ar- matostes?

—Para saltarme la tapa de los se- sos. Ayer tarde perdí en una casa de juego 3 000 pesetas que tengo que pa- gar dentro de veinticuatro horas..., y no tengo un cuarto..., y es una deuda de honor que no tiene espera.

Conocido al personaje ¡ya era hora de que comenzase á conocerlo!—le contesté con mucha serenidad.

—Si no es más que eso, yo puedo sacarle del apuro.

—¡Oh, amigo mío! Le quedaré eter- namente agradecido: no en balde recu- rri yo á la caridad inexhausta de mi

—Aquí tiene V. cuatro duros.

—¿Cuatro duros? Recuerde V. que se trata de...

—Sí, de tres mil pesetas, pero yo no las tengo; en cambio le doy á usted cuatro duros, para que compre un revólver. Así se precia los hay muy buenos.

—¿Lo cree V.?

—Tengo la completa seguridad. Pe- ro enténdalo V. bien. De hoy en adelante V. ha acabado para mí, porque yo le proporciono el medio de acabar su vida: V. está decidido, y yo tengo el derecho de considerarle des- honrado ahora para siempre como un sui- cida.

—Esté V. tranquilo. Mañana recien- temente á V. la le que la de defunción.

—Conseja cuento.

Ya contaba yo con que no la reci- biría, y por eso gasté á mi querido ami- go Andrés una broma de tan mal gus- to; pero un día me encuentro con él en una reunión, y antes que tuviese tiempo de esquivar mi saludo, le digo al amigo con quien hablaba:

—Mi querido amigo, tengo el gusto de presentarte á un difunto.

—¿A un difunto?

—Eso es. Este señor que tienes de- lante no lo parece, ¿verdad? Y sin em- bargo lo es: hace un mes puso fin á sus días.

—¡Ah, señor, no pude—exclamó al incorregible sablista.—¿Y sabe V. por qué no me suicidé? Porque advertí á tiempo que no podía pagar mi entie- rro. Y no crean ustedes que yo quería ninguna clase de boato: me contenta- ba con un entierro de tercera clase...

—¿Y podía V. adelantarme la suma?

Y digo yo: con esta casta de gentes, ¿sabe otro remedio que dejarlos ó matarlos?

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

Tienda del Ferro-carril DE José Delsors Puente de Piedra

Se ha recibido en este estableci- miento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de setana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desea.

Cortes de manteo desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, voiles, alpa- cas, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelines, paños, etc., etc. para sobretodos y balandra- nes; hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para di- chas clases.

Hay también riquísima existencia de rasos, damascos, galonería, pasama- nería y todo lo concerniente al culto divino.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la se- guridad de que si se fijan en los pre- cios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento

Extensa colección en géneros blan- cos de hilo y algodón desde la clase mas barata hasta la mas rica que se desea.

Cerrado los dias festivos Imprenta de «El Estandarte Católico»

MANUEL OLLIVERA RELOJERO Calle del Angel, 10. Tortosa. En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plata. los hay de las acreditadas marcas Fleury. Favory. Jeannot. Narcisse. En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados Moskoff, que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay Peninsular re- loj elegante y máquina muy fina. — Insuperable. — L. D. — Agimur F. D. — Ricci Letta. — Bellong y otros. No comprar sin visitar este establecimiento Máquinas para coser y hacer medias y calcetines Angel, 10, — TORTOSA

DE INTERES GENERAL! AGUA abundante y potable en el sitio que se desee Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los Sres. Barberá y Compañia Plaza de San Juan, 18, —Tortosa

LA GRESHAM. COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y DE RENTAS VITALICIAS fundada en el año 1848. Pólizas indisputables. Beneficios capitalizados. Primas muy moderadas. LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fis- cales vigentes como garantía de sus asegurados en España. Oficina, para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9. Barcelona. — COMISIONADO EN TORTOSA: D. JOSÉ GONZALEZ QUINZA.

LA PALATINE COMPANIA INGLESA DE seguros contra incendios, explosiones y accidentes. Capital: 34.000.000 de pesetas. Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña 9, acera de la Ronda de la Universidad. — BARCELONA.